

02/09/2020
REMISE DE MÉDAILLE



**REMISE DE L'INSIGNE DE CHEVALIER DE L'ORDRE
NATIONAL DU MÉRITE A MONSIEUR DOMINIQUE
BONNIN**

Le 2 septembre 2020, c'est dans le magnifique décor du château de La Chevallerie à Sainte Gemme La Plaine, que Madame Brigitte HYBERT, conseillère départementale, présidente de la communauté de communes Sud Vendée Littoral, a remis l'insigne de chevalier de l'Ordre national du Mérite à Monsieur Dominique BONNIN, maire de Luçon, en présence de Michèle PELTAN présidente de la section de Vendée de l'Association nationale des membres de l'Ordre national du Mérite, de Guy COIRIER porte-drapeau, de Jean-Pierre LACZNY trésorier et du porte-drapeau de la Médaille militaire.

Une belle assistance était réunie pour la circonstance : Grégory LECRU, sous-préfet de Fontenay-le-Comte, Pierre HENRIET, député de la circonscription, Anne-Marie COULON, présidente de l'Association des maires de Vendée, les représentants des autorités religieuses, de la gendarmerie, du monde associatif, de nombreux élus et amis ainsi que la famille du récipiendaire. Christian NEDEY, son « frère d'armes », a ouvert cette cérémonie en évoquant avec beaucoup d'émotion les vingt-cinq années de la carrière militaire de Dominique BONNIN.

Il s'y engage à 16 ans intégrant l'Ecole Nationale des Sous-Officiers d'Active de Saint-Maixent L'Ecole et la quitte avec le grade de capitaine, terminant au CMFP/137ème RI à Fontenay-le-Comte comme commandant d'une compagnie après avoir servi tant en France qu'à l'étranger. Ce qui lui vaudra, à l'issue du conflit dans le Golfe Persique (opération Daguet, tempête du désert) de voir son action reconnue par une citation à l'ordre du régiment avec attribution de la Croix de Guerre des Théâtres d'Opérations Extérieures avec étoile de bronze.

Fidèle à la devise de son école militaire d'origine « s'élever par l'effort » Dominique BONNIN a toujours eu à cœur d'être un soldat de paix et de servir l'institution militaire avec fidélité, honneur et abnégation.

Brigitte HYBERT sa « marraine », après avoir rappelé ce que représentait l'Ordre national du Mérite, a salué le très beau parcours militaire de Dominique BONNIN et longuement évoqué son engagement et ses responsabilités, depuis 2001 au sein de la vie locale, dans le milieu associatif et en tant qu' élu au service de ses concitoyens à Luçon, sa ville natale.

Ayant l'expérience de plusieurs postes d'adjoint, il est 1er adjoint en 2014 responsable de la commission du développement économique. Il s'investit alors dans le Syndicat mixte du Pays de Luçon dont il devient président puis dans le SCOT (schéma de cohérence territoriale) qui sera un élément déterminant de la création en 2017 de la communauté de communes Sud Vendée Littoral qui regroupe désormais 44 communes, la loi Notre ayant modifié le périmètre des collectivités.

C'est tout naturellement qu'en 2020 il prend la tête de la liste municipale qui sera victorieuse lors des élections du 15 mars. Mais la crise sanitaire et la période de confinement retardent l'installation du conseil municipal et c'est le 25 mai que Dominique BONNIN est élu maire de Luçon. Ses compétences et son expérience en matière économique, reconnues par ses collègues maires et conseillers communautaires, le portent aussi à la vice-présidence de la communauté de communes Sud Vendée Littoral en charge de l'aménagement du territoire.

La distinction qui est accordée aujourd'hui à Dominique BONNIN vient reconnaître un parcours exemplaire riche de nombreux engagements militaires et civils au service de la Nation et de ses concitoyens, celui d'un homme généreux et humble, animé de fortes convictions et porté par un sens aigu du devoir.

Il a également souligné avoir eu « deux vies dans sa vie » avec un dénominateur commun : servir ! Il a remercié tous ceux qui l'ont accompagné ou l'accompagnent encore dans « cette mission majeure d'apporter le meilleur pour les autres », insistant sur l'importance du travail en équipe et sur les qualités qui, pour lui, font la crédibilité d'un homme public : la sincérité, la vérité, l'exemplarité, le respect. Dominique BONNIN dans son allocution, après avoir remercié les intervenants, a souhaité partager cet « arrêt sur image » dans le chemin parcouru et a remercié Françoise, sa femme et ses filles Chloé et Julie, d'avoir accepté les contraintes de sa carrière militaire.

Il a terminé son propos en citant Albert EINSTEIN : « Il ne faut pas essayer de devenir une personne de réussite mais plutôt une personne de valeur ! »

Après l'intervention de Dominique BONNIN, Pierre HENRIET député, lui a rendu hommage soulignant son engagement et ses valeurs d'honneur, d'exemplarité et de fidélité.

Cette belle et émouvante cérémonie s'est prolongée par un moment de convivialité et d'échanges autour d'un délicieux cocktail dinatoire servi dans la cour du château baignée par la douce lumière du soleil couchant.

Rédacteur : Michèle Peltan